



# LE VERNERIAUD

Bulletin trimestriel d'information municipal

1<sup>er</sup> trimestre 2008 - N°42

Chers amis,

Une nouvelle année est arrivée à son terme, une année pleine d'engagements et de joies pour certains d'entre nous, mais aussi une année de souffrances et de peines pour d'autres. Malgré les difficultés toujours croissantes, notre commune a continué son embellissement avec notamment un gros effort sur ses voiries, même si aujourd'hui, beaucoup de travaux sont encore en cours.

2008 s'est installé depuis maintenant quelques jours, permettez-moi, au nom du Conseil Municipal de vous adresser tous mes vœux les plus sincères à l'occasion de cette nouvelle année. Qu'elle vous apporte, bonheur, chaleur, réussite et surtout beaucoup de santé à chacun d'entre vous.



Patrick ARGOUT

## SOLIDARITÉ

Cette fin d'année 2007 a été hélas une grande épreuve pour notre famille, mais grâce à vous, bien atténuée par le formidable élan de générosité et de partage dont ont fait preuve tous les vernétois.

Tant de sympathie et d'amitié nous sont allés droit au cœur, tant à notre couple qu'à celui de nos enfants qui ont grandi au Vernet.

Que dire de plus.... Sinon MERCI et encore MERCI.

Bonne et heureuse année 2008 à tous

Grâce à vous 2008 a pu commencer plus sereinement

**Chantal et Bernard CHAUVIN**

## Comité des fêtes

Assemblée générale le 23 janvier à 20h (G. Péronnet)

Le Comité des fêtes est heureux de vous souhaiter une très bonne année 2008. Après le réveillon qui connut encore un grand succès, l'Assemblée Générale se tiendra le mercredi 23 janvier à 20h (salle G. Péronnet)

Tous les bénévoles intéressés par l'animation du village sont cordialement invités, d'autant que l'année 2008 verra peut être l'entrée de la commune dans le cercle très restreint des communes organisant les grands jeux de la Montagne Bourbonnaise. Reste à résoudre le problème du terrain pouvant accueillir cette manifestation.

La Saint-Georges aura lieu le dimanche 20 avril. A cette occasion nous envisageons d'organiser un concours de photos.

Pensez d'ores et déjà à conserver quelques clichés originaux ou insolites.

## Centre de loisirs

La sortie en Montagne Bourbonnaise se prépare depuis le début de l'année scolaire. Les enfants du centre de loisirs travaillent sur les finitions de leurs luges.

A partir du mois de janvier, les cycles sportifs seront axés sur les sports de raquette et les jeux en forêt avec comme fil conducteur la construction d'une cabane. De plus, des initiations en orientation seront programmées.

Les activités manuelles de début de matinée seront toujours d'actualité. Origami, dessin, caricatures, cuisine et modelage seront également pratiqués en 2008

## Histoire de notre village

Le 1<sup>er</sup> village s'étendait du château au hameau de la Courie. Le château du Vernet semble avoir été construit au 12<sup>ème</sup> siècle.

C'est à partir de 1167, qu'est mentionné Guillaume du Vernet de petite noblesse et viguier en titre de l'Abbaye de Cusset.

Dans les années 1170, Guy du Vernet, seigneur du Vernet et ses fils Guy, Pierre, Ebrarb et Guillaume servent de témoin à l'Abbesse de Cusset quand le chevalier Archambaud de Saint Gérard le Puy concède Notre Dame de Cusset à l'Abbesse Agnès et aux religieuses de l'Abbaye de Cusset, quinze sols de cens, tant que vivra le chapelain Etienne...

Pendant 4 siècles, jusqu'à Pierre du Vernet, ces sires du Vernet se succèdent sans interruption.

Entre 1300 et 1314, on trouve le château de St-Gérard le Puy aux mains de Josserand du Vernet et de sa sœur Alix. Josserand a pris ce château d'assaut et dérobé à sa sœur, bijoux et provisions.

En 1353, Etienne du Vernet est seigneur du Vernet et de Seuillet, défenseur de Cusset et de Vichy.

En 1377, son fils Guillaume dit Galois, seigneur du Vernet et aussi de St Ignat des Bouchères, marié à Agnès Daugues lui succède. Deux fils nâtrons de cette union : Jacques et Philippe du Vernet.

Le 27 février 1356, treize villes de basse Auvergne se réunissent pour aviser de leur sécurité. La défense de Cusset et de Vichy est confiée aux élus de Cusset, au seigneur du Vernet et à Thomas de Puyant, bourgeois de St-Pourçain.

De 1464 à 1495, Le Vernet appartient au chevalier Jean du Vernet (fils)...

Vermieux un hameau près de Cusset, assez peuplé, faisant partie de la châtelierie de Billy en Bourbonnais faisait partie de la châtelierie du Vernet. Cette seigneurie appartient à Pierre du Vernet, écuyer, seigneur du Vernet en 1534. Pierre a épousé Anne de Groing de la poivrière et eurent deux enfants : Gilbert et Gabrielle et épousa, en seconde noce, Gabrielle Jozien de Verseilles (château près de Vicq).

A suivre...



## CALENDRIER DES MANIFESTATIONS

### JANVIER

- 19 ESV Football : Galette des rois  
27 ASPTT Vichy : Championnat de cross country (FSGT)

### FEVRIER

- 02 La Forge: Soirée dansante (G. Péronnet)  
09 K danse : Soirée spectacle (G. Péronnet)  
17 Donneurs de sang : Loto (G. Péronnet)

### MARS

- 22 ESV Football : Soirée « tartiflette » (G. Péronnet)

### AVRIL

- 06 Le Vernet Sport et Nature : La Vernétoise (R. Devaux)  
13 ASPTT Vichy : 14 km du Vernet  
19/20 Comité des fêtes : Fêtes de la St Georges  
25 Théâtre : « Les CHAMPALAS »

## ETAT CIVIL

### Naissances :

VOISIN Perrine, Marie, le 28/12/07 à Vichy

### Décès :

ZAWADZKI André, le 08/11/07, 56 ans  
FAYET Henri, le 11/12/07, 86 ans  
HIBLOT Ida, le 14/12/07, 87 ans  
PACHOT Georgette, le 22/12/07, 92 ans

### Mariages :

DELEENER Karine et ROUX Pascal, le 27/10/07  
CHARBONNEL Annie et DESFEMMES Didier, le 27/10/07  
BURNS Sarah et BAUMANN Patrick, le 08/12/07  
CHALOT Sarah et MOCELLIN Xavier, le 31/12/07

## **Remerciements**

Le Président, les membres du bureau ainsi que tous les joueurs de l'ESV Football remercient tous les habitants du Vernet pour leur accueil et leur contribution lors de la distribution du calendrier 2008.



## **Objets encombrants**

La collecte 2008 des objets encombrants et des épaves automobiles est prévue aux dates suivantes :

**jeudi 24 janvier**

**mercredi 30 juillet**

Date limite d'inscription en mairie 5 jours avant la date de la collecte

## **Infos de l'école**

En ce début d'année scolaire 2007, de nombreux projets se concrétisent à l'école Marcel Guillaumin. L'informatisation de la bibliothèque, centre de documentation s'achève enfin, après 9 mois de travaux. Les enfants pourront dès janvier utiliser l'outil informatique pour gérer leurs emprunts et mener à bien leurs recherches. Des sessions de formation seront dispensées en direction des adultes (enseignants et parents bénévoles). Le déploiement des ordinateurs touche à sa fin et la mise en réseau devrait être effective début janvier. Plus que jamais, l'emploi des TICE (Technologies de l'Information et de la Communication pour l'Enseignement) est d'actualité à l'école Marcel Guillaumin. L'école possède aujourd'hui son site internet que vous pouvez retrouver aux adresses suivantes :

<http://ecole.le-vernet.neuf.fr/> ou <http://www3.ac-clermont.fr/etabliss/vernet/>

Les enfants mettent régulièrement en ligne des documents, textes, photos et productions diverses. Le site est tenu à jour chaque semaine. Il s'agit pour l'école d'un formidable vecteur qui incite les enfants à écrire pour être lu par un public toujours plus large.

Enfin, ce début d'année voit la mise en place d'un conseil de classe élus.

Les missions d'un délégué sont nombreuses :

- Faciliter le lien entre les élèves et les adultes
- Participer à la recherche de solutions concernant les problèmes éventuels pouvant survenir dans une classe ou dans la cour
- Participer activement à la rédaction d'un règlement de cour
- Participer à la gestion financière de la coopérative
- Participer aux propositions et choix de voyages et sorties
- Participer aux propositions et aux choix des achats de jeux pour la cour de récréation
- Participer activement à la gestion informatisée de la BCD au niveau de sa classe
- S'impliquer dans un comité rédactionnel concernant le site web de l'école : choix des textes, choix des sujets, choix des mises en page...
- Rédiger un compte rendu de réunion et le publier sur le web
- Rendre compte des décisions aux autres enfants de sa classe

Avant toute chose, il s'agit de rendre les enfants, citoyens et acteurs de leurs projets tout au long de leur scolarité. On peut en quelque sorte parler de Démocratie participative à l'école...